
Déclaration préalable des élus de l'UNSA-UPCASSE

CAP nationale des attachés du MEDDTLdu 3 décembre 2010

Monsieur le Président, 

Concernant  l’ordre du jour de cette CAP, l’UNSA/UPCASSE tient à rappeler qu’elle a toujours 
considéré le corps des attachés comme un débouché naturel pour nos collègues administratifs de 
la catégorie B. Elle ne peut donc que dénoncer la scandaleuse étroitesse de la liste d’aptitude 
2011  (  12  postes !)  et  réitérer  avec  force  la  demande  formulée  par  notre  fédération  à  notre 
ministère  de  porter  sans  délai  auprès  de  la  Fonction  Publique  et  du  Budget  une  politique 
ambitieuse  d'augmentation  du  recrutement  d'attachés  –  point  d'entrée  statutaire  -  et  de 
transformations d’emplois de B en A. 
Cette demande avait, semble-t-il été entendue par M BORLOO puisque lors du dernier CTPM qu'il 
a présidé, il a annoncé au titre du PLF 2011 une augmentation du nombre de recrutements dans la 
catégorie A, par transformation d'emplois.

Cela étant, nous souhaitons également interpeller l'administration sur d'autres sujets d'importance 

Sur la PFR

L'UNSA   réaffirme son opposition de principe à la mise en place de la PFR , néanmoins et dans 
l'état  actuel  des  choses,  nous  demandons  fermement  que  tous  les  attachés  soient  informés 
individuellement et par écrit de la cotation de leur poste aussi bien du coefficient relatif à la part 
"fonction" que du coefficient affecté à la part "résultat" pour 2010 par l'administration. Par ailleurs 
et contrairement à ce qui s'est fait dans toutes les autres MIGT et DREAL,  il n'y a pas eu de 
commission  d'harmonisation  en  AC  et  de  fait  les  OS  n'ont   pas  pu  participer  au  travaux 
d'harmonisation ni plus grave encore à la  détection d'erreurs éventuelles .

Dans le même  état d'esprit et pour rester pragmatique sur les cotations PFR, l'UNSA demande où 
en est la réflexion (j'oserais même dire « action » car le temps de la réflexion devrait être derrière 
nous !) sur la mise en place du comité de domaine RH, qui je vous le rappelle, retrouve toute sa 
légitimité du fait de l'intégration par notre ministère de cotations spécifiques pour les spécialistes et 
les experts.



Sur la NBI

Nous vous réinterrogeons  sur la NBI : qu'est il ressorti de l'enquête menée cet été dans les DDI ?
Nous ne pouvons plus nous contenter du traditionnel : « rien de nouveau sur la NBI ».

Sur les promotions

Outre le  scandaleux ratio  de promotion du passage de B en A que nous avons déjà évoqué 
précédemment, nous souhaitons parler des promotions à  APE.

En effet, en premier lieu nous nous interrogeons du peu de propositions, d'une manière générale 
mais  constante,  en  AC ;  Est  ce  à  dire  que  le  vivier  est  épuisé   et  que  tous  nos  collègues 
promouvables le sont déjà (tant mieux pour eux, pour une fois que la filière administrative fait le 
plein nous ne nous en plaindrons pas) mais plus grave nous déplorons le peu de propositions en 
SD  alors que là le vivier de promouvables est loin d'être épuisé !!!!  qu'est ce que l'administration 
compte  mettre  en place pour  inciter  ses  cadres   à  accomplir   cet  acte  de  management  que 
constitue la proposition à promotion de leurs agents.

En second lieu nous aimerions revenir sur la clé de répartition des promotions au grade d'attaché 
principal au bénéfice de nos collègues retraitables ou proche de la retraite. Il suffit de regarder les 
documents que vous nous avez transmis pour notre rencontre, initialement prévue en octobre et 
reportée début janvier 2011, pour comprendre que  nous demandons un ratio prenant en compte le 
déséquilibre du pyramidage de notre corps.

Enfin,  nous tenons à remercier le bureau de gestion pour les documents fournis et les efforts 
permanents de transparence et de préparation des CAP qui est continu depuis quelques CAP.

Cependant vous rappelons nos demandes restées en souffrance et destinées  à éclairer le travail 
de la CAP à savoir 

– Comme nous l'avions auparavant  pour  les MIGT, concernant  la  LA  AE , les listes des 
agents non retenus ainsi que les observations écrites des DREAL pour chaque agent

– pour  chaque  agent  proposé  au  titre  des  « retraitables»  APE,  une  simulation  du  gain 
indiciaire. 


